
Fachschaft Biologie
- Der Fachschaftsrat –

Geb. 26.11.U1.42, Universitätsstraße 1, 40225 Düsseldorf

 Sitzungsprotokoll vom 09.11.15
Sitzungsbeginn:  18:00 Uhr

FachschaftsrätInnen:
Anwesend: Entschuldigt: Unentschuldigt:

Bettina Heiligtag x

Denise Kaupat x (ab 18:55)

Gary Strauß x (ab 18:05)

Imanuel Heymans x (ab 18:30)

Jakob Fortmeier x (bis 20:00)

Jill Speith x

Kai Radeck x

Marc-Oliver Bahl x

Marco Kalaitzis x

Matthias Hempel x (ab 18:15)

Miriam Dreesbach x (ab 18:30)

Saskia Janshoff x (ab 18:15)

Saskia Koza x

Yvonne David x

Kooptierte Anwesende:

Anwesend: Entschuldigt Unentschuldigt:

Johannes Schwabroh x (bis 19:40)

Kevin Schmedding x

Anna Behle x (bis 19:20)

Ehrenkooptierte Anwesende:

Anwesend: Entschuldigt Unentschuldigt:

Sascha Graßhoff x

Annika Groh x

Sonstige Anwesende: keine

Protokollbestätigung:
Die Protokolle der zwei vorherigen Sitzungen (26.10./02.11.2015) wurden vom Rat angenommen



und bestätigt.



Fachschaft Biologie
- Der Fachschaftsrat –

Geb. 26.11.U1.42, Universitätsstraße 1, 40225 Düsseldorf
Top 0: Beschlussfähigkeit, Post, Emails, Berichte:
→ Es sind 11 Räte anwesend; der Rat ist für Finanzbeschlüsse beschlussfähig.

→ Post: Nichts von Relevanz
→ Emails:
a) FS Ref fragt an, ob es noch Konsti-Protokolle von SS 2010/SS2011 gibt. Marco
sucht sie raus. Das Dokument wird kopiert und von Marco vorbeigebracht.
b) Im ILIAS ist ein e-learning zu Zoologie vorhanden. Bitte teilen, ansehen und
feedback geben.
c) Neues Formular für die Semestergeld-Anträge. Marco zieht es auf den FS-PC.
Außerdem muss ein aktueller Haushaltsplan beigelegt werden.
d) Die FS Physik fragt nach einem Treffen am 18.11.2015 um 16.30Uhr in der FS
Physik bezüglich der Abgesandten für den AK FSVK (kein Listenmitglied!)
e) Am 13.11. ist die Mastermesse in Köln.

→ Jakob hat sich am Mi mit den Professoren für Biophysik getroffen bezüglich eines
feedbacks für e-Klausuren. Altklausuren der letzten vier Jahre werden zukünftig im
ILIAS hochgeladen.

→ FSVK: Petra zieht in eigenen Raum um (gleicher Flur wie zuvor); erweitertes
food sharing (Kühlschrank im SP oder ASTA); drei Schulungen im Januar (Termine
folgen, für Sicherheitsbeauftragte); Fachschaften-Vernetzungsparty soll in diesem
Semester stattfinden (für Räte und Listen); Wissenschafts-Zeit-Gesetz für aktuelle
Doktoranden wird geändert; Semestergelder müssen bis zum 31.03.2016 beantragt
werden.

→ Druckerpapier (Johannes): Die Poststelle ist derzeit nicht besetzt und es ist daher
nicht möglich, an neues Druckerpapier zu kommen. Johannes versucht es die Woche
über weiter. Für den Notfall hat Bettina einen Packen besorgt.

→ Zu fast jedem Fach außer den Chemie-Fächern sind Altklausuren eingetroffen.
Gary steht mit Professoren in Kontakt, um evtl. diesbezüglich einen Ordner im
ILIAS/eine drop box zu öffnen.

→ BuFaTa: Gary beschwert sich über die Anreise zur BuFaTa in Berlin sowie deren
Finanzierung. Er bittet um eine Stellungsnahme der Fachschaft zu diesem Thema.
Antrag: Stellungnahme der FS Bio zum Thema.



Pro: 1; Contra 2; Enthaltungen: 6
Antrag: Die übrigen Würstchen laufen Mi ab. Marc möchte die Restbestände zur
Tafel bringen.
Pro: Einstimmig
C o n t r a :
Enthaltungen:

→ Antrag: Sascha beantragt die namentliche Nennung von Räten/Kooptierten, die
bestimmte Aufgaben im Rat übernehmen wollen, für die Sitzungsprotokolle (für
dieses und alle zükünftigen).
Pro: Einstimmig
Contra:
Enthaltungen:

→ Antrag: Sascha beantragt die Abmeldungen zu Sitzungen bis montags, spätestens
14 Uhr.
Pro: 10
Contra:
Enthaltungen: 3

→ Der Großteil des Pfands wurde zurückgebracht.
(Annika/Bettina/Marco/Saskia K./Yvonne/Johannes/Kai/Miriam/Jakob)

→ Schichtplan Sprechzeiten: Miriam übernimmt die Dokumentation.

→ Prof. Heise sucht nach einem/einer studentischen Vertreter/in für eine
Berufungs-kommission (W1, Struktur- und Funktion von Metalloproteinen). Gary
schreibt eine Email um nach genaueren Angaben zu fragen.

→ QVM/Antrag: Zoologie möchte mehr HiWi's für das Praktikum haben. Der
Antrag sollte von der FS Bio schriftlich unterstützt werden.
Pro: 13
Contra: 1
Enthaltungen: 0
Der Antrag wird schriftlich unterstützt von Gary, Jakob und Matthias.

Top 1: : AKs/Arbeitsmoral
→ Zu dem Treffen des AKs Erstifahrt-Spiele waren vergangenen Freitag wieder nur
3 AK-Mitglieder anwesend. Sascha und Bettina verlassen daraufhin den AK.
Der neue AK Erstifahrt-Spiele besteht aus: Marco, Jakob, Saskia K. (Johannes)
→ Arbeitsmoral: Bettina, Anna und Sascha beschweren sich über die
Einsatzbereitschaft bei AKs wie Basteln und Erstifahrt-Spiele sowie die
Verantwortlichkeit  vieler Teilnehmer.
→ AK Erstihelfer Grillen: Die Planung des Grillen wurde auf einen Tag gelegt, an



dem nur ein  AK-Mitglied Zeit hatte und somit der Großteil der Arbeit an anderen
Räten hängen blieb. Desweiteren wurde ein Tag ausgewählt, an dem die Helfer keine
Zeit dank Praktika etc. hatten. In Zukunft ist bitte darauf zu achten, dass die Termine
günstiger gelegt werden und der AK sich seiner Verantwortung bewusst ist.

Top 2: : Erstifahrt
→ Bus-Rechnung (Jill): Jill hat das Geld für die Busse überwiesen.

→ Platz-Verwaltung: Es stehen 128 Plätze zur Verfügung.
XXX Plätze für Erstsemester
XXX Plätze für Externe/höhere Semester
19 Plätze für Räte/Kooptierte
Nicht belegte Plätze werden primär an Erstsemester vergeben.
→ Anmeldefristen: Die Anmeldung für Erststemester beginnt am 23.11.2015 (Plätze
durch Helfen sind bis zum 24.11. sicher); die Anmeldung für höhere
Semester/weitere Externa beginnt am 28.11.2015. Die Anmeldung endet am
4.12.2015 um 18:30 Uhr.

Die Anmeldung erfolgen in der Mittagspause/Sprechzeiten (12-13 Uhr) in der FS
Bio (ausschließlich bei Marc); keine Rückerstattung

→ Preise für die Ersti-Fahrt werden auf der kommenden Sitzung, 16.11.2015,
festgelegt. Es wird um Anwesenheit der Räte gebeten, da Finanzanträge nötig sind.
→ Externe, die mit auf Erstifahrt eingeladen werden: Dominik Falkenberg (Kulti),
Benni Schmidt (Ex-Kulti), Freddy Waschbär (fb-Name; FS Chemie), Alexandra
Poplavska (Ex-Rat), Ray (Yvonnes Freund), Kristin Rang (Bettinas Freundin/Zofe),
Aron Thörner (Bio Dritt-Semester), Ina Kauven (Bio Dritt-Semester), Alina
Kuklinski (Ersti-Baronin aus dem dritten Semester), Takeshi Honda (MoJa).
- Marco kümmert sichum die Einladung. Die eingeladenen Externen sollen sich bitte
in der Woche vom 23.-28.11.2015 anmelden!

→ Bettina möchte den Erstis eine Kleinigkeit zu Nikolaus besorgen. Diesbezüglich
wird ein AK eingeführt. AK Nikolaus (Saskia K., Bettina, Marc). Der  AK trägt seine
Ideen bei der Sitzung nach der Party vor. Der AK trifft sich erstmals am 16.11.2015
um 13:00 Uhr.

→ Saksia hat Preise eingeholt (Standartpreise Rewe Stadtykyll; Angaben ohne
Pfand):
Altbier: Öttinger, Landfürst 6,99€/Kiste; Frankenheimer 12,99€/Kiste; Diebels
13,29€/Kiste
Pils: Öttinger, Landfürst 6,99€/Kiste; Wicküler 9,99€/Kiste; Veltins 13,49€/Kiste;
Bittburger, KöPi, Krombacher 13,69€/Kiste; Warsteiner 13,89€/Kiste; Jever
13,99€/Kiste; Tyskie 14,99€/Kiste
Wasser: Felsensteiner 3,99/Kiste



Softdrinks: Coca Cola Softdrinks: 11,79€/Kiste
Antrag: Die FS Bio entscheidet sich für Alt: Diebels/Frankenheim/Landfürst (5/5/5
Kisten) Pils: Öttinger/Veltins/KöPi (10/20/15 Kisten), Felsensteiner (20 Kisten),
Coca Cola/Fanta/Sprite (25/10/10 Kisten)
[166,35€ Altbier + 545,05€Pils + 79,80€ Wasser + 530,55€ Softdrinks = 1.321,75€ +
P f a n d ]
Pro: 8
Contra: 0
Enthaltungen: 3
Saskia K. kümmert sich um die Bestellung.

→ Keller für Ersti-Fahrt ausmustern. Di, 24.11.2015; 13:00 Uhr. Feste Zusagen:
Sascha, Saskia J., Saskia K., Bettina, Marc, Matthias, Immanuel (Jakob, Miriam)

Top 3: : Bioparty
→ Getränke-Preisvergleich (Bettina/Denise/Jill/Saskia K.):
Real: Finsbury Gin 9,49€/0,7L; Jägermeister 11,99€/0,7L; Tonic Water 0,79€/1,5L;
Schweppes Tonic Water 1,59€/1,5L; Tipp O-Saft 0,85€/1,5L; Power Up E
1,29€/1,5L
Aldi: Wodka 4,99€/0,7L; Tonic Water 0,53€/1L (nur 6er-Packs a 0,5L);
Mineralwasser 0,19€/1,5L; O-Saft 0,79€/1,5L
Kaisers: Cola/Fanta/Sprite 12x1L 7,99€/Kasten (bis zum 14.11.), Wodka 4,99€/0,7L
bzw. 6,99€/0,7L; Jägermeister 11,99€/0,7L
Penny: Wodka 7,49€/0,7L; Jägermeister 10,79€/0,7L
Metro: Finsbury Gin 10,49€/0,7L, Jägermeister 11,99€/0,7L
Trinkgut: Infos kommen Di.
Antrag: Sollten von Trinkgut keine günstigeren Angebote kommen als oben
aufgeführt, werden die folgenden Getränke gekauft: Finsbury Gin von Real, Wodka
von Aldi, Jägermeister von Penny, O-Saft von Aldi, Wasser von Aldi, Power Up E
von Real.
Pro: 9
Contra: 0
Enthaltungen: 1

→ Plakat/Flyer-Druck (Miriam): Plakate (33,88€, 150 Stk. DIN-A3), Flyer (18,20€,
100 Stk.) bestellt → 52,08€. Kommen voraussichtlich Do beim ASTA an.
Plakate werden Do-Abend (18:00)/Fr-Mittag aufgehangen (Marco, Marc, Sascha,
Miriam, Saskia K.)
Flyer-Verteilung ab Montag durch: Jill
Antrag: Miriam beantragt die Rückerstattung der Druckkosten in Höhe von 52,08€.
Pro: Einstimmig
Contra:
Enthaltungen:



→ Security-Dienst: Jakob holt Di einen Kostenvoranschlag ein.

→ Helfer-Liste: Abbau-Helfer werden nachträglich als Helfer notiert.

→ Helfer-Liste wird online gestellt. Di, 10.11.2015 von Marc und Marco
Top 4: : Präp-Bestecke
→ Reklamation der Mängelexemplare (Jill): Da Jill nicht anwesend, keine
Infor-mationen.

Sonstiges: -

Laufende AKs:
Basteln: Anna, Bettina, Sascha, Annika
Erstifahrt-Spiele: Marco, Jakob, Saskia K. (Johannes)
Nikolaus: Marc, Bettina, Saskia K.

Ende der Sitzung: 20:20Uhr
Protokollführer: Sascha Graßhoff
Redeleitung: Sascha Graßhoff


